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Вследствие – «из-за» – 
ясно вполне: пишется 
слитно кончается на Е. 

В  (прил.)  СЛЕДСТВИЕ
(И)

1) (В)следствие болезни  я остался дома.

2) (В)следствие по делу о хищении вкралась ошибка.

3) (В)следствие сломанной руки я по долгу не мог посещать 
школу.

4) (В)следствии по делу о хищении выяснилось много новых 
фактов.



На встречу или 
навстречу?

Навстречу = К, в мою 
сторону

На встречу 
с
НА (прил.) ВСТРЕЧУ 
С

Навстреч
у



1. (На)встречу мне шел директор школы.
2. Я все-таки решил пойти (на)встречу с 
друзьями.
3. Я решил выйти навстречу к гостям.



Ввиду = из-за, по 
причине

ИМЕТЬ В 
ВИДУ

1) (В)виду дождя экскурсия не состоялась.

2) Ей подарили брошку (в)виде бабочки.

3) Вы должны иметь (в)виду, что я не смогу 
сделать эту работу сегодня.



Насчет (= о, 
об)
На (прил.) счет

1) Мы договорились (на)счет экскурсии.
2) Деньги поступили (на)счет Фонда 
мира.

Наподобие (=вроде)
На подобие (= 
подобные)

1) Мы соорудили что-то (на)подобие 
шалаша.
2) На уроке геометрии мы решали задачи 
(на)подобие треугольников.



Чтобы или что 
бы?

Я зашел, что(бы) обсудить с тобой эту проблему.
Я прошу, что(бы) ты дал мне совет.
Я спросил, что(бы) мне еще прочитать об этом.
Я хочу знать, что(бы) ты мне посоветовал в этом 
случае.



Чтобы

1) БЫ нельзя убрать из предложения или переставить в другую часть 
предложения.

2) Простой союз ЧТОБЫ можно заменить синонимичными составными 
союзами: ДЛЯ ТОГО ЧТОБЫ 

       С ТЕМ ЧТОБЫ

ЧТО 
БЫ

1) БЫ можно убрать из предложения или переставить в другую часть 
предложения.

2) Местоимение ЧТО можно наполнить содержанием, заменить именем 
существительным.



Тоже, 
также

То же, так 
же

1) ЖЕ нельзя опустить или 
переставить без искажения 
смысла предложения.

2) Союзы ТОЖЕ, ТАКЖЕ можно 
заменить союзом И, поставив этот 
союз в начало предложения.



1) Частицу ЖЕ можно отбросить или переставить в другое место без искажения 
смысла предложения

2) К местоимению ТО  и наречию ТАК можно задать вопрос: сочинение (какое?) 
то, ветрено (как?) так

3) Местоимение ТО можно заменить местоимением ЭТО
4) ЗАПОМНИ! 
ТО ЖЕ…, ЧТО
ТО ЖЕ САМОЕ
ОДНО И ТО ЖЕ
ТОЧНО ТАК ЖЕ, КАК 
ВСЕ ТАК ЖЕ
ВСЕ ТО ЖЕ



1) Я то(же) прочитал этот рассказ.

2) Я писал то(же) сочинение, что и она.

3) Сегодня на улице так(же) ветрено, как и 
вчера.

4) Я так(же) прочитал эту повесть.



ЗАТО (союз)  или ЗА ТО (местоимение с 
предлогом)?



Встретиться никак не удавалось, за(то) письма писали 
часто.

Благодарю вас за(то) любезное приглашение.

Не берись за(то), что тебе не по силам.



ПРИТОМ, 
ПРИЧЕМ

ПРИ ТОМ, ПРИ 
ЧЕМ

К ТОМУ ЖЕ
ВМЕСТЕ С 
ТЕМ

ПРИ ЧЕМ  в вопросе 
или в ответе
ПРИ (ТОМ=ПРИЛ.)

1) Нам выдали новые пособия, при(чем) предупредили, что их надо возвратить в 
конце года.

2) Работа шла успешно, при(том) быстро.

3) При(том) доме есть пристройка.

4) При(чем) здесь Петров? – (Ни)(при)(чем).



ИТАК пишется слитно, употребляется в качестве вводного слова в 
значении «ПОДВОДЯ ИТОГ», «ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАШЕМУ РАЗГОВОРУ», 
«СЛЕДОВАТЕЛЬНО».

И ТАК (КАК? В КАКОЙ СТЕПЕНИ? = ОЧЕНЬ)

1) Мы устали и(так) замерзли, что решили 
вернуться.

2) И(так), начнем урок.

3) И(так), какой вывод мы сделали?

4) И(так), образ Кутузова является символом 
жизненной мудрости.



ОТТОГО = ТАК 
КАКОТ ТОГО = ОТ 
СУЩ.

1) Неудачи происходят от(того), что не 
все достаточно серьезно относятся к 
работе.

2) От(того), что он сделает, зависит 
многое.



Слитное и 
раздельное 

правописание 
наречий



Слитно 
пишутся

1) Наречия, в состав которых входят слова, которые в современном русском 
языке не употребляются: вдребезги, натощак, исподтишка, дотла

2) Наречия, образованные соединением  ПО, ОТО, ПОСЛЕ, НА с другими 
наречиями: послезавтра( после + завтра), отовсюду (ото + всюду)

3) Наречия, оканчивающиеся на –УЮ- : зачастую, вплотную, вручную, 
врассыпную. КРОМЕ: на боковую, на попятную, в открытую, на мировую 

4) Наречия с корнями –ВЕРХ-, -НИЗ-, -ВЫСЬ-, -ГЛУБЬ-, -ДАЛЬ-, -ВЕК-, -НАЧАЛ-, -
ВРЕМ-, если к ним нет пояснительных слов : посмотрел наверх.

5) Наречия, образованные соединением В, НА  с собирательными 
числительными: втроем, всемером, надвое, вдвое, втрое.

6) Наречия с В и окончанием на КУ: вдогонку, всухомятку, вприпрыжку. 
ИСКЛЮЧЕНИЯ: В диковинку, в рассрочку, в насмешку. 

7) Наречия, образованные соединением предлогов-приставок с именами 
прилагательными: подолгу (по + долгий), изредка (из + редкий), досыта (до + 
сытый)



Раздельно 
пишутся 

1) наречия, если предлог-приставка оканчивается на согласную, а 
исходное слово начинается на гласную букву

2) В наречиях на АХ, обозначающих состояние, место, время: впотьмах, 
впопыхах, в потемках
 Кроме: впотьмах, впопыхах, второпях



Задание 1. В каком предложении оба выделенных слова пишутся РАЗДЕЛЬНО?

1) ЧТО(БЫ) полнее ощутить течение жизни, осенью 1877 года Чайковский 
уезжает (ЗА)ГРАНИЦУ: он долго живет в Италии, Швейцарии, Франции.

2) (И)ТАК , речевой этикет – явление универсальное, но в ТО(ЖЕ) время каждый 
народ выработал свою специфическую систему правил речевого поведения.

3) ЧТО(БЫ) ни утверждали критики, Толстой увидел в личности Наполеона 
проявление несвободы, ТАК(КАК) подлинная свобода, по мнению классика, 
предполагает добровольное подчинение «высшей цели».

4) Шопен СРАЗУ(ЖЕ) покорил парижские салоны своеобразной и непривычной 
манерой исполнения, а ТАК(ЖЕ) своим гениальными импровизациями.






















